

Sólo la acción revolucionaria de los pueblos de Europa, podrá derrotar a Hitler

Editorial de la revista liberal inglesa "The New Statesman and Nation".

Bajo la presión del desastre, el Gobierno se ha visto inevitablemente obligado a concentrar casi toda su atención en los problemas del abastecimiento y de la defensa. Pero lo que de ninguna manera resultaba inevitable era la actitud asumida para el desarrollo de esta política. Los principales representantes del Gobierno afirman que estamos peleando por nuestras vidas, y que, por tanto, no hay tiempo de examinar grandes planes o revisar los objetivos por los cuales se supone que estamos luchando. Estos son agradables pasatiempos que no deben preocuparnos sino hasta que hayamos eliminado el peligro más inmediato. Quienes adoptan este punto de vista se vanaglorian de su propio "realismo" y denuncian y califican a sus críticos como unos pobres idealistas. Pero ¿realmente son tan "realistas" como se imaginan? Para la estrategia de la guerra misma es esencial conocer con claridad nuestros objetivos y los de nuestros adversarios, pues son los propósitos de la guerra los que determinan el carácter de nuestra táctica, al igual que de nuestros preparativos para la defensa. Si los miembros del Gobierno no tienen tiempo para reconsiderar los propósitos que persiguen en la guerra, esto significa que, consciente o inconscientemente, aceptan la estrategia del Gobierno de Chamberlain y todo lo que ella implica. Tenemos que luchar por nuestras propias vidas, dicen, pero esto, en realidad, significaría que realmente estamos peleando por la nación y por el imperio de Chamberlain y socios. Una cosa es clara, sin embargo: cualquiera que sea el resultado de la guerra, la estructura social de este país y de su imperio no sobrevivirá. En verdad, la más sabia de las políticas de un gobierno decidido a defender el statu quo, consistiría en seguir el ejemplo de Francia, y procurar asegurar para los industriales de la metrópoli y los explotadores de nuestras Colonias, por lo menos el 10% de sus ganancias bajo la hegemonía de Hitler; pues nada habrá, ni la estrategia ni la táctica, que nos permita terminar esta guerra como la empezamos, es decir, siendo un pueblo isleño, un poco filosófico y sereno que vivía admirablemente bien de los frutos de su Imperio.

Los "realistas" que sostienen que nuestra posición es demasiado seria para perder el tiempo en el examen de los propósitos de la guerra, son realmente unos avestruces pertenecientes a una especie peculiarmente estúpida. Cegándose ante la guerra civil europea que se desarrolla oculta bajo esta batalla entre los nuevos y los viejos imperios, no perciben los únicos factores que pueden conducirnos a la victoria. Tampoco entienden que el exterminio de la dominación nazi en Europa —la única victoria concebible— sólo puede lograrse si al mismo tiempo que "peleamos por nuestras vidas", comenzamos a trabajar en favor de ciertos objetivos específicos de interés, no sólo para los habitantes de esta isla, sino para toda Europa. Si estamos dispuestos a sacrificar no solamente nuestras vidas, sino también los privilegios de nuestra nación y de sus colonias para lograr esos objetivos, nosotros, y con nosotros el resto de Europa, podremos obtener nuestra liberación. Si no lo estamos, resulta ocioso denostar al Gobierno de Petain por su traición. Es estúpido sacrificar las vidas de millones de seres para defender una posición insostenible.

Tenemos que optar: o nos decidimos a hacer de esta guerra una guerra de la revolución europea, o seremos **PASA A LA PAG. CUATRO**

Lo atormenta el Reumatismo?

tome



Eficaz disolvente de.

Acido Urico

combate:

Ciática - Lumbago - Gota
Endurecimiento de las venas y arterias

De Buen Humor

Business are business

Parece que los señores yanquis tienen un concepto distinto del de don Julio sobre la "dignidad", las compensaciones y el "desinterés" en la "defensa de la Democracia". Por cincuenta cochinos buques viejos le pidieron a Inglaterra nada menos que New Foundland, las Islas Bermudas, Bahamas, Santa Lucía, Jamaica, Trinidad y la Antigua y la Guayana Inglesa! Y esto que los tales buques van a contribuir y así lo afirman los yanquis, nada menos que a la defensa de la Democracia mundial!

Que no se nos diga ahora que debemos agradecerle a los Estados Unidos la participación que le dan a nuestra Flota en el usufructo de esas nuevas bases, porque con eso apenas si le compensan a nuestro Almirantazgo los perjuicios que le ocasionaron con la supresión de nuestro formidable y estratégica base naval del Laguito de la Sabana!

Para que exista relación justa, debemos exigirle a los Estados Unidos, por lo que le entregamos, por

lo menos 50 botes con sus respectivos canales. De lo contrario, mientras aquí decimos: "Dignidad", "Desinterés", los yanquis exclaman: Business are Business.

Los Enredos de Somoza

¿Vieron ustedes las explicaciones que dió Somoza de la prisión de Chester Lacayo, que le fué entregado por nuestras democráticas autoridades? Qué cosa más averiguada, ¿verdad?

Habla de que le iban a falsificar la firma y de fotocopias que enviarían al Departamento de Estado para hacerlo pasar por un democrata desleal. Querían hacerme pasar —dice— por un hombre capaz de asestarle una puñalada al amigo por la espalda, etc., etc.

Bueno, una puñalada tal vez no, pero lo que son balazos.

Este Tacho cree que ya nadie se acuerda de aquella foto que se tomó abrazando a Sandino y de lo que ocurrió pocas horas después...

Hitler y el Todopoderoso

Dicen que antes del armisticio francoalemán y francoitaliano, se

efectuó una reunión entre Hitler, Mussolini, Chamberlain, Daladier y Stalin.

Cada uno de los nombrados hacía ostentación del poderío militar de su respectivo país:

—Mi aviación es magnífica, mi ejército es bueno y mi escuadra es de las mejores —expresó Mussolini.

—Pero yo tengo la mejor escuadra del mundo, reconocida por todos, dijo Chamberlain.

—Y Francia tiene el mejor ejército —afirmó Daladier.

—Soy yo —dijo en seguida Hitler— el que tengo las fuerzas todopoderosas.

—¿Y quién te lo ha dicho? —preguntó Chamberlain.

—Me lo ha dicho el Todopoderoso, contestó Hitler.

Entonces, Stalin que había permanecido en silencio, se limitó a decir:

—¡No! Yo no he dicho nunca eso.

Significativa protesta de 12 diputados comunistas búlgaros

SOFIA, 20.—(P.A.)—Cuando el presidente inauguró hoy las nuevas sesiones de la Cámara, agraciando a Alemania e Italia la ayuda dada a Bulgaria para recuperar el territorio de Dobruja, los doce diputados comunistas presentaron una protesta escrita en la que declaran que nada tiene Bulgaria que agradecer al eje, ya que fué la ocupación soviética de Besarabia la que permitió recuperar Dobruja. Advierte la protesta que la amistad de Alemania va a conducir a Bulgaria a un desastre similar al de 1915, que fue una catástrofe nacional.

(Del Diario de Costa Rica del 21 de Setiembre).

INFORMACION DE AMERICA LATINA

La Situación Argentina

Hasta en esta semana no nos llegaron periódicos del Sur que nos informaran ampliamente de lo ocurrido en la República Argentina en las últimas semanas del pasado agosto. El cable nos habló del suicidio del diputado radical Víctor J. Guillot acusado de estar comprometido en un negocio de tierras. También nos informó de la renuncia del Presidente de aquel país, Dr. Roberto Ortiz.

Pero tras las lacónicas noticias del cable ha habido todo un movimiento interesante del que vamos a informar a nuestros lectores.

De "Frente Popular", órgano del Partido Comunista chileno (23 de agosto 1940).

¿Qué ocurre en la Argentina? Vemos ahora que están frente a frente las fuerzas democráticas y las fuerzas reaccionarias del imperialismo y el fascismo. El personaje central es el doctor Ortiz, a quien acompaña la simpatía popular —a pesar de la política de tibieza y vacilación del Presidente renunciante—. El otro personaje actúa en la sombra: es el general Justo, ex Presidente, a quien apoyan los fascistas y los generales enemigos de la democracia y partidarios de una dictadura militar. El Partido Radical, la mayor fuerza política del país, apoya al doctor Ortiz, ahora decididamente, y también los partidos Socialista, Obrero y Comunista. Anoche se lanzó el pueblo de Buenos Aires a la calle al enterarse de la renuncia que, presionado por el grupo de millares pro fascistas, presentó el Presidente Ortiz, y a los gritos de ¡Viva Ortiz! y ¡Viva la Democracia!, se instaló frente a la residencia de la calle Sulpacha.

¿Cómo se llegó a este estado de cosas? Desde hace un tiempo los grupos adictos a Justo venían conspirando. Un mes atrás en el Senado estalló una bomba política; el senador socialista Palacios, a quien le pusieron la bomba en la mano, la hizo estallar, Villalafañe y Sánchez Sorondo, senadores fascistas —enemigo furioso el último de la democracia— habían recogido un rumor; se había defraudado al Fisco en más de un millón de pesos con la venta al Gobierno de un terreno particular, y estarían mezclados en el robo legislativo, ex legisladores y dos ministros, el de Guerra y el de Hacienda. Se logró establecer la culpabilidad de los radicales Guillot y Bertoto, y de los conservadores Godoy y Kaiser y de otros fun-

El peligro ante el cual se encontró el pueblo argentino en esos momentos, llevó a la unión todos los partidos progresistas de aquel país. El bloque formado por el Partido Socialista Obrero que dirige Benito Marinetti y por el Partido Comunista, ha sido el que con más valor y claridad denunció los hechos y llamó a un agrupamiento inmediato de las fuerzas de izquierda para defender al golpe fascista que amenazaba a la nación hermana.

Se levantó un inmenso griterío de indignación en todo el país, intentando arrojar la culpa exclusivamente sobre los radicales para dejar en la sombra a los conservadores. Aprovechando esta circunstancia, los grupos fascistas dirigieron sus ataques a la democracia y al Gobierno, en la prensa, en la calle y en los cuarteles, viéndose obligado el Presidente Ortiz a reasumir el mando —que detentaba el vicepresidente Castillo, elemento de Justo— y a ordenar la prisión del general fascista Juan Bautista Molina. El pueblo comprendió la maniobra de la Derecha, y todos los partidos democráticos ofrecieron su apoyo al Presidente Ortiz, así como los partidos populares y las fuerzas obreras, "La Hora", órgano de los trabajadores, dió la pauta: 1º No son los fascistas los llamados a salvar a la Nación en momentos en que la democracia se defiende por sí misma y se hace la luz y la justicia en un hecho delictuoso que los fascistas hubieran silenciado en otros momentos, como sucedió con los escándalos del petróleo y la Radiar durante los gobiernos de Uriburu y Justo, y 2º El Presidente Ortiz debe dar un golpe de timón hacia la Izquierda, acceder a los pedidos de la clase trabajadora y promover la unión de las fuerzas democráticas.

El pueblo que se lanzó a la calle también lo comprendió así. Pero el Presidente se ha visto obligado a renunciar, y lo hizo con altura. La Cámara rechazará la renuncia por gran mayoría. Pero ¿se cruzarán de brazos los amigos del general Justo?

Así las cosas, acaba de producirse otro hecho dramático: el suicidio del escritor y diputado radical Víctor Juan Guillot, uno de los acusados de coimero.

Mientras tanto el pueblo ha salido a la calle. Es de esperar que se cumpla el programa que "La Hora" formuló hace unos días.

Pullitas de Cartago

PARQUE CENTRAL

¿Hasta cuándo se resolverá la municipalidad a mandar a reparar el alumbrado del parque central?

Dos años va a hacer que la parte sur se encuentra a oscuras

A LAS AUTORIDADES

Constantemente recibimos quejas de personas que transitan por el lado del convento, respecto a un aserradero instalado por ese lugar. Se quejan estas personas de la proximidad de las autoridades, al tener grandes depósitos de madera en la acera y la calle. Nos manifiestan los quejosos que en más de una ocasión han recibido golpes ocasionados por estos obstáculos.

Las autoridades respectivas tienen la palabra.

PESIMO SERVICIO ELECTRICO

Hará tres años denunciamos la deficiencia de este servicio. Hoy nuevamente nos ocupamos de él.

Actualmente Cartago da la impresión de un pueblo alejado y perdido entre las montañas. Decimos esto porque está bien que en un pueblo apartado y aislado de todo medio de civilización sus moradores se alumbrén con candelas de espenma o de sebo o usen candiles. Pero no se justifica que en plena ciudad capital tenga que usarse a la par de la bombilla eléctrica la candela de parafina para poderse alumbrar.

Una prueba está en la calle del comercio hacia Los Angeles, donde en más de una ocasión sufre

el peatón encontronazos por la falta de luz. Está de más aportar más pruebas pues el público lo justifica y nosotros lo apuntamos.

¿Qué dice la Municipalidad sobre los contratos con la Compañía Eléctrica?

¿Será que la municipalidad celebró otro contrato con alguna fábrica de candelas y luego ésta se alió con la Compañía eléctrica para formar un monopolio y que en tal caso se llamaría The Electric Candela Co?

CORRESPONSAL

Todos los dirigentes apristas no están con la maniobra de su jefe

Parece —según nos hemos informado en un número de agosto de la revista informativa "The Hemisphere"— que todos los dirigentes apristas no están de acuerdo con el viraje de su jefe Haya de la Torre. Nos referimos al entendimiento del jefe del aprismo con los administradores actuales del imperialismo yanqui, entre los cuales los más destacados son

Roosevelt, Sumner Welles y Hull. Parece, por ejemplo que Seoane, que es uno de los dirigentes más importantes del aprismo, quien actualmente se encuentra en Chile, no está de acuerdo con Haya de la Torre, pues cree que el imperialismo yanqui es tan peligroso para el continente americano como el imperialismo germano

DE ALAJUELA

La Secretaría de Fomento y la Municipalidad de Alajuela de acuerdo en que un particular y sus socios negocien con los bienes comunales

Sabe usted lector, que la Municipalidad de Alajuela tenía un quebrador de piedra que hoy no se encuentra en donde antes estaba y donde hoy debería estar?

¿Qué se hizo el quebrador? ¿Dónde está? ¿Quién lo tiene? Ese quebrador fue comprado con dineros municipales, que equivale a decir con dineros de todos los alajuelenses, obtenidos mediante impuestos locales. Sin embargo, no está beneficiando hoy a la comunidad. ¿Quién lo tiene? ¿Dónde está?

Se gratificará a quien suministre información satisfactoria a la mayoría municipal, o al Gobernador, porque ellos no saben nada, nada.

La Municipalidad de Alajuela tenía ese quebrador prestado, local prestado y energía eléctrica, todo gratuito, en manos de la Secretaría de Fomento. Como el negocio del quebrador de piedra pasó a manos de un señor Josefino y sus socios, se pidió la cancelación de esa concesión, porque ya no beneficia a la Secretaría de Fomento sino a un particular que está haciendo negocio con lo que pertenece a la comunidad.

Pero la mayoría municipal acordó no cancelar esa concesión porque, según ellos, el grupito que explota el quebrador de Alajuela, más bien está perdiendo dinero.

Ya saben los alajuelenses: tenemos que pagar la energía nosotros; pero cualquiera que calga agraciado aunque no tenga gracia, puede aprovechar aquí gratuitamente lo que nosotros tenemos que pagar al contado rabioso.

Ha sido comprada recientemente **PASA A LA PAG. CUATRO**

SASTRERIA

de

Gilberto y Andrés Montero

Frente al Teatro Adela — Teléfono 5237

¿Quiere estrenar para fin de año? Tome hoy mismo una acción de la nueva

Serie CUBA

que está en formación.

© 2.00 SEMANALES.